



Comunicado 247

Requiere Tlalpan aumento presupuestal del 14 por ciento

- *Esta demarcación es la más extensa de la CDMX; 80 por ciento de su territorio es suelo de conservación*

28.11.25. Para detallar el uso de los fondos públicos, así como las metas y los objetivos de los programas prioritarios que se ejecutarán en el año 2026, la titular de la alcaldía Tlalpan, Gabriela Osorio Hernández, se reunió en mesa de trabajo con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso capitalino, como parte del proceso de análisis, discusión y aprobación del Paquete Económico para el próximo Ejercicio Fiscal.

Al respecto, la diputada Valentina Valia Batres Guadarrama (MORENA) expresó que este ejercicio de rendición de cuentas fortalece la transparencia y confianza entre la ciudadanía y sus instituciones, y permite a las personas conocer con claridad cómo se han destinado los recursos económicos que provienen del pago de sus contribuciones.

La legisladora Leticia Haro Jiménez (Asociación Parlamentaria Mujeres por el Comercio Feminista e Incluyente) subrayó que la diversidad social de esta alcaldía obliga a articular políticas públicas con sensibilidad territorial y una visión integral humanista. Destacó que la alcaldía ha destinado más de 47 millones de pesos para mejorar la infraestructura hidráulica, reparar fugas, desazolvar y realizar el operativo Chubasco 24/7; preguntó los criterios para fortalecer la capacidad hidráulica en las zonas con mayor demanda y reconoció la rehabilitación de 215 espacios públicos.

El diputado Pablo Trejo Pérez (PRD) cuestionó acerca de cuál es el plan de la alcaldía Tlalpan para ejercer recursos en las semanas restantes del año, los cambios concretos que se realizaron en el 2025 para no generar subejercicios, y el impacto que pueden tener los laudos en el presupuesto, así como la proyección para el año 2026. Propuso un convenio con la Comisión de Libros de Texto y pidió precisar la proyección presupuestal en materia de cuidado del ambiente.

La congresista Tania Nanette Larios Pérez (PRI) afirmó que es preocupante la inseguridad y desapariciones que han ocurrido en el Bosque del Ajusco, lo cual requiere de una coordinación interinstitucional y estrategias puntuales para impedir que las células del crimen organizado afecten a la ciudadanía. Preguntó cuántos recursos ha destinado en materia de contingencias por cambio climático y cómo se puede aportar en cuanto a infraestructura.

CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

III LEGISLATURA



COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

La diputada Patricia Urriza Arellano (MC) reconoció la importancia de la autonomía de las alcaldías para ejercer sus recursos y atender los problemas cotidianos. Resaltó la necesidad de acciones para la captación de agua pluvial, como resumideros y vías de rodamiento en empedrado que permitan la filtración; preguntó por las labores en el marco del Mundial de Fútbol que permitan beneficiar a la población. Pidió conocer los avances del presupuesto con una aplicación disponible 24/7, que permita conocer en tiempo real, información sobre contratos, impuestos, licitaciones y avances de obra pública; y expresó su preocupación porque el 63 por ciento de la población flotante se siente insegura.

El congresista Ernesto Villarreal Cantú (PT) resaltó diversas acciones realizadas en la demarcación, destacando la política ambiental y la inversión en infraestructura social; dijo que es importante saber qué porcentaje del programa “Tlalpan, lugar seguro” se destinará a mejorar la inclusión de personas con discapacidad y los mecanismos para asegurar que la ayuda llegue a las familias que más lo necesitan.

Por el PVEM, la legisladora Paula Alejandra Pérez Córdova (MORENA) reconoció el respeto y apoyo a los pueblos y barrios originarios de Tlalpan, la disposición al diálogo, con atención a sus formas de organización comunitaria, tradiciones y mejora de espacios públicos. Preguntó por los resultados del programa de apoyo a las festividades en 2025, y afirmó que estas medidas “reafirman el tejido social y reflejan una visión que pone en el centro a las personas y la vida comunitaria”.

La diputada Daniela Gicela Álvarez Camacho (PAN) afirmó que se ha incrementado la inseguridad en Tlalpan y preguntó cuál es la inversión para atenderla; señaló que la Subdirección de Gobierno incumplió el acuerdo de realizar un recorrido para identificar puestos ambulantes no autorizados y denunció el aumento del ambulantaje en Coapa, Huipulco y Tepepan. Preguntó cómo el Tecnológico de Monterrey y el Hospital Ángeles retribuirán a la población por la problemática generada por la construcción de sus sucursales. Del presupuesto 2026, requirió la inversión en equipamiento urbano, pavimentación, bacheo y desazolve.

El legislador Andrés Sánchez Miranda (PAN) expresó su preocupación por la evolución del gasto en infraestructura, debido a que se debe lograr un mayor avance para evitar un gasto mayor en el drenaje de la alcaldía. Señaló que los problemas siguen siendo los mismos en Tlalpan, por ello se debe de incrementar la inversión para resolverlos.

La diputada Xóchitl Bravo Espinosa (MORENA) reconoció el buen trabajo realizado en la alcaldía Tlalpan, con acciones para la dignificación de las personas adultas mayores, apertura del Centro de diversidad sexual, y un avance significativo en el tema del Cablebús. Consideró que el trabajo realizado en la demarcación ha sido

CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

III LEGISLATURA



COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

de transformación y en beneficio de la ciudadanía, ya que la rendición de cuentas es un proceso que se ha llevado con responsabilidad y apego a la legalidad.

Presentación de la alcaldesa de Tlalpan

La alcaldesa en Tlalpan, Gabriela Osorio Hernández, solicitó para el ejercicio presupuestal 2026 un monto de tres mil 862 millones de pesos, que representa un 14 por ciento de aumento que se enfocará en los capítulos 6000, 5000 y 3000, porque “es muy importante para fortalecer este proyecto que tenemos, para consolidar una visión mucho más cercana, humanista para la alcaldía de Tlalpan”.

Se prevé invertir estos recursos en seguridad, fortalecimiento de las territoriales, eco-espacio público, protección y vigilancia de la zona boscosa, y en el sistema de cuidados.

En cuanto a la rendición de cuentas de 2025, dijo que se recibió un presupuesto de tres mil 387 millones de pesos, un modificado de tres mil 391 millones de pesos y con corte al 15 de noviembre, se tiene un avance presupuestal de 74.02 por ciento.

Al describir los principales logros del presente año, dijo que su proyecto de gobierno se divide en cuatro gabinetes estratégicos, seis ejes fundamentales y proyectos. Precisó que en el gabinete del agua se invirtieron más de 120.9 millones de pesos en obra hidráulica y drenaje y 2 millones 750 mil pesos en el programa denominado Tlapando fugas; en el gabinete de seguridad se invirtieron 212 millones 219 mil pesos en policía auxiliar, 3 millones 496 mil 800 pesos en la prevención de paz y 18 millones para triplicar el número de patrullas.

Mientras que, en el gabinete de movilidad de invirtieron 8 millones 799 mil 543 pesos en el programa “Movilidad Segura para Nuestra Casa”, y en gabinete de género e igualdad sustantiva, se capacitó al 100 por ciento de las personas servidoras públicas en perspectiva de género, se aumentó un 60 por ciento el número de usuarias del centro “Justa Hernández Farfán” y se instaló el Centro de Atención para el Bienestar Integral de Divergencias Sexuales.

--oOo--